
聯盟促「輔導師加社工」護專業
憂「只剩一社工」師生俱損 何啟明約見教局商討
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香港文匯報訊 （記者 姬文風）打着
「本土派」旗號的激進滋事分子近年積極
參選各大學學生會職位，在校散播「港
獨」訊息，更發起衝擊行為，在當選後卻
往往不務正業，置同學福祉不顧，已被學
生及社會大眾唾棄。其中，在本年初打着
「本土」旗號當選的城市大學學生會內閣
「新霽」，會長劉鵠賢在選舉時作出天花
龍鳳的承諾，幾個月來「新霽」卻被一眾
學生形容為「hea（求其）」、「串」、
「廢」。日前更爆出劉鵠賢已向評議會辭
職，大批學生狠批「新霽」一眾人等不負
責任，感嘆當日實在有眼無珠，惟有說句
「好行唔送」。
城大學生會幹事會「新霽」本年1月1
日正式上任，該會一貫上屆幹事會「破
曉」作風，會長劉鵠賢於競選時已打着
所謂「本土」旗號，宣稱「港人自由被
剝削」、「學術及言論自由被任意打
壓」等空話以迎合激進學生選民，更聲

言自己參選「志於為城大以至香港盡一
分綿力」，承諾「小至飲水機水質問
題，大至城大專上學院基會脫離城大」
均是學生會將會處理的校政事務，強調
自己「不懂政客手段、不懂『妥協的藝
術』，有的只是一顆求變初心」，呼籲
學生投信任一票。

「獨綱」抄上年 無勇無謀無禮貌
在競選時講得天花龍鳳，成功當選後

卻是毫無建樹，劉鵠賢及「新霽」中的
一位公共關係幹事更於本周一（2日）向
評議會請辭，理由為「莊員間工作方式
有異及缺乏互信」，評議會將於下周一
（9日）召開非常會議審議兩人辭職申
請。
「上莊」短短3個月便辭職收場，不少

學生在「CityU Secrets」fb專頁批評「新
霽」一干人等不負責任，有人更指出「新
霽」自候選開始已經飽受批評，「宣傳又

hea，Con day（諮詢日）面對一班hall莊
嘅質詢，個evp（外務副會長）又串串
（寸寸）貢咁……政綱就抄翻（返）上
年」，直指對方「好心唔好拎住本土派個
名就覺得做乜都得啦……唔好話俾人拉，
就連行動嘅勇氣同謀略都冇啦」。

燒大筆會費就職 零政績辭任
有學生則透露，「新霽」曾大灑金錢

舉辦就職典禮，「去完大莊就職典禮，
好似去咗音樂會」、「學生會個（嗰）
頭用咁多錢去搞inaug（就職典禮），然
後依（）加又 quit 莊」，質問「新
霽」是否「當呢度你地（哋）娛樂場
呀？」亂用學生會費後「拍拍屁股」離
場。
有學生則嘗試回想「新霽」政績，當中
卻是空空如也，「因乜解究今年個劉鵠賢
做得咁××既（嘅）？上任咁耐係唔知你
做過乜，依（）家你辭職先諗起」、

「老實講又唔覺有d咩實質野（嘢）做
過，除左（咗）排（派）下condom（保
險套）」，總結而言他如今「提早收
工」、早走早着，也未嘗不是好事。

「獨莊」會長一季收檔 城大生斥「hea廢早唞」

全港約有120名學生輔導教師
（SGT），需有5年或以上的

教學經驗，負責成長課程及學生輔
導，不需負責前線教學工作。由70
名輔導教師組成的大聯盟昨日表
示，社會複雜多變，輔導工作不能
只集中處理「有問題」學生及家
庭，而輔導教師則熟悉學校的體
制，能為學校籌備輔導服務。同
時，出身教師專業的輔導教師亦更
容易取得學生、教師及家長信任。

SGT「接地氣」「1+1」互補足
大聯盟發言人姚寶文表示，教育

局事前未有諮詢業界，就突然將
SGT專職專責變為全體教師均可擔
當的任務，不但加重前線教師工作
量，更抹殺SGT多年的工作成果。
他續說，教育局雖沒明確指明取
締輔導教師的過渡期，但盼學校把
SGT收編至教學體系，直至每間學
校同時設立一名學生輔導教師及一
名社工。
姚寶文強調，輔導教師有能力擔
任教學工作，是次行動並非為「保
飯碗」，而是出於為學生福祉着
想，「輔導教師的教育專業是否能
被取代？學生在學習上遇上的困難
社工能否理解？」
他認為，現時不少學校聘用
SGT、社工及輔導員等跨專業人

員，認為SGT與社工的職能並無重
疊，更是互相補足。
前線教師羅錦成指，如全面以社

工取締SGT，「災害會來臨」，認
為SGT可擔任家長、學生及前線教
師間的橋樑，不少家長感到無助時
都會求助輔導教師。
他引述曾有一名從內地來港的學

生因成績欠佳，上課表現不理想，
家長及前線教師亦感到失望。但經
輔導教師的溝通後，該學生參與了
跳繩隊，並屢次獲獎。

「一校一社」如暗削人手
何啟明表示，SGT多年來由教育

局培訓及認可，但現時局方以「少
產出」為由而撤掉SGT「是邏輯上
的謬誤」。他說，「一校一社工」
政策表面為增加輔導資源，暗裡卻
裁減人手。
他認為，輔導教師及社工各有所

長，但現實是社工經外判招聘，未
必認識學校運作。稍後，自己將就
此約見教育局代表，並希望在立法
會召開特別會議跟進事件。
大聯盟促請教育尊重SGT的專業

性，改為「1+1」方案（SGT加社
工）為學生提供輔導，並在每間小
學設一名常額的SGT及社工，讓不
同專業合作，達到真正優化小學的
輔導服務。

香港文匯報訊（記者 何寶

儀）特區政府早前宣佈增撥

1.38億元在小學推行「一校

一社工」計劃。有教師接獲

信件指，一旦採用一校一社

工，全方位輔導服務的津貼

將取消，變相以社工取代學

生輔導教師，變為「一校只

剩一社工」。「真優化」小

學學生輔導教師大聯盟昨日

批評，政府輕視輔導教師的

專業性，指輔導教師具教學

及輔導背景，社工難以取

代，促請改為「1+1」方案

（社工加輔導教師）。工聯

會立法會議員何啟明表示，

稍後將約見教育局代表，並

希望在立法會召開特別會議

跟進事件。

浸會大學日前就滋
事學生「佔領」語文
中心及威嚇老師風波

作裁決，帶頭搞事的前學生會會長劉子頎
及中醫學系學生陳樂行分別被判停學一個
學期及8天。
由於兩人「刑期」差異較大，引起外界
疑問，劉陳兩人更借此大做文章，舉行記
者會聲稱校方判罰「不明不白」。不過，

事實是劉子頎原來去年已有粗口辱罵大學
職員前科，判決書更表明行為屬於重犯，
兩人卻隻字不提，涉嫌瞞騙大眾。
劉子頎及陳樂行在收到停課通知後曾舉

行記者會「詳細」交代事件，多次聲稱兩
人的判處書上內容相似，但罰則卻「大有
差異」，以此「推論」校方有意「殺雞儆
猴」，利用重罰劉「槍打出頭鳥」。事實
上，對於劉陳二人「刑期」差異，不少人

都難以理解，更認為應延長後者停學處
分。

被拆穿又飄移 道過歉「唔罰得」
不過，其實背後另有內情。原來劉子頎
於去年中浸大外判保安及清潔工的勞資糾
紛，曾以學生會會長身份參與遊行抗爭時
與大學職員爆發衝突。
其間，劉曾向職員粗言穢語，被校方傳

召出席紀律聆訊，結果需向涉事職員寫信
致歉。
據悉，浸大校方是基於劉子頎屬於重

犯，遂予以較重懲罰，而判決書中亦清楚
提及這點，但劉陳卻在記者會上隱瞞有關
資料，圖藉以「反咬」校方。
在其謊言在前日被揭發後，劉子頎向傳

媒直認以往曾向職員說粗口，但就再次展
示其「神邏輯」，稱自己道過歉就算「無
數」，聲言校方不應以此為由加重懲罰云
云。

■香港文匯報記者 姬文風

爆粗積犯被加罰 劉子頎造謠「打壓」

香港文匯報訊（記者 高鈺）國歌法
的本地立法程序已經展開，有關奏唱
國歌時的言行規範引起不少討論。近
日，部分反對派政客挖空心思發表謬
論，提出似是而非的質疑，包括不明
白何謂「莊重」、「肅立」的定義等
等。鮮魚行學校前校長梁紀昌強調，
奏唱國歌時舉止莊重，安靜肅立是常
識，有人卻執意反問「肅立」定義，
根本是「攞嚟拗」，「如果不明白什
麼叫肅立嘅話，我懷疑他的智力是有
問題的！」
根據特區政府提出的《國歌條例草

案》建議內容中，訂明任何人參與或
出席奏唱國歌的場合，在奏唱時應當
肅立，舉止莊重，不得有不尊重國歌
的行為。
梁紀昌近日在接受網媒《港人講

地》訪問時表示，奏國歌時要求舉止
莊重、肅立「是常識」，有人卻意圖
扭轉概念，試圖「拆解」肅立的定
義，「是不是一定要 180度站直？
179.5度行不行？」他形容是「攞嚟
拗」。

應用普通話唱 最緊要係態度
針對有政客還挑起「如果用廣東話

唱國歌會否違法」的無謂爭拗，梁紀
昌指出，國歌是以普通話創作，「用
廣東話唱，根本就唔啱音。」
他以學校校歌為例，解釋提出有關

「如果」根本是沒道理的，「當校歌如果係英
文，也不會用廣東話唱出來。」他表示，即使
普通話不純正，但唱國歌最重要是態度。
梁紀昌批評有政客聲言國歌法本地立法後，

會令大量市民誤墜法網的說法是在混淆視聽，
批評有關人等為個人利益不惜顛倒是非，「為
了要反對立法，想盡所有方法。」
他認為，立法正是要告訴市民要尊重國歌，

同時了解國歌的歷史意義，及奏國歌時應有禮
儀，讓大家有法可依。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）受反對派拉
布影響，財委會及轄下工務小組委員會審議進
度嚴重滯後，早前曾建議加會處理審議工作。
經諮詢委員意見後，工務小組主席盧偉國決定
於本月及下月其中4個星期六加開共16個小時
的會議。
根據工務小組向委員發出的文件，4場加開

的會議分別在本月14日，及下月12日、19日
和26日舉行。連同原本的會議，工務小組於
本月至下月將舉行12次會議，會議時數達38
小時。
在本立法年度餘下時間，政府將向工務小組

委員會提交80多項撥款申請，涉及的工務工
程總額超過1,300億元，預計可開設的職位多
達44,000個。工務工程大部分與民生息息相
關，包括5個興建或重建醫院項目，6個與房
屋供應相關的基礎及配套設施工程，13個體
育、文化及社區康體設施，以及7個重建校舍
及學校改善工程。

審撥款追落後
工務小組「加班」

香港文匯報訊（記者 林浩賢）新一屆新民
黨青委會委員昨日與傳媒茶敘，分享青委會未
來的工作方向。有委員指出，現時特區政府對
青年的支援仍未足夠，青委會將致力完善青年
政策。
今屆青委會由7名青年黨員擔任委員，包括

留任的王政芝、葉沛霖及廖子聰，及新加入的
區兆良、劉聖雪、崔添偉及蔡東聖。
青委會主席王政芝表示，香港青年人的訴求

日益複雜，對政治、經濟及社會問題更為關
注。她希望藉自己在上屆青委會累積的經驗，
繼續切實理解青年人的鬱結及需要，進一步完
善今屆的青年政策。
身為精神科醫生的青委會執行副主席葉沛霖

說，近年精神病患者的求診人數上升且有年輕
化趨勢，不少病人均面對沉重生活壓力，「見
過有一家四口喺劏房瞓埋同一張床。」
他認為，年輕患者的問題根源是特區政府對

他們的支援不足，故他期望完善青年政策，讓
年輕人走出陰霾，追求理想。
在資訊科技界工作多年的青委會副主席（政策）

蔡東聖表示，發展創新科技是大勢所趨，但目前
香港缺乏專才，故他正計劃為年輕人開辦免費編
碼課程，幫助更多年輕人投身創科行業。

新民青委換屆
獻計完善青策
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■「真優化」小學學生輔導教師大聯盟促政府採取「SGT加社工」方案。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■輔導教師接獲的感謝卡。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■本年初打着「本土」旗號當選的城大學
生會「新霽」，會長劉鵠賢（相中人）
hea做3個月就收檔啦。 「新霽」fb圖片

■新一屆新民黨青委會昨日與傳媒分享未來的
工作方向。 香港文匯報記者林浩賢 攝
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■業界認為SGT可擔任家長、學生及前線教師間的橋樑。 資料圖片


